
  平成２６年第６回宮古島市議会定例会（９月） 
 
 
 

一 般 質 問 通 告 書 
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一 般 質 問 順 位 表 
順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ 18 下 地   明 ２  

２ 17 佐久本 洋 介 ３  

３ 9 上 地 廣 敏 ４  

４ 22 前 里 光 惠 ５  

５ 10 高 吉 幸 光 ９  

６ ５ 粟 国 恒 広 11  

７ 21 平 良 隆 12  

８ 12 西 里 芳 明 13  

９ 26 新 里 聰 15  

10 25 下 地 智 17  

11 11 仲 間 則 人 19  

12 13 嵩 原 弘 20  

13 ６ 仲 間 賴 信 23  

14 24 池 間 豊 24  

15 23 山 里 雅 彦 26  

16 19 垣 花 健 志 28  

17 20 富 永 元 順 31  

18 １ 濱 元 雅 浩 32  

19 15 新 城 元 吉 33  

20 ２ 平 良 敏 夫 36  

21 16 亀 濱 玲 子 38  

22 ３ 下 地 勇 徳 43  

23 ８ 上 里 樹 44  

24 14 棚 原 芳 樹 49  

25 ７ 國 仲 昌 二 52  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 18 番 
下地明君 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

１．プロ野球オリックス球団１軍の宮古島キ

ャンプ撤退について 

２．天然ガス試掘後の成分分析結果につ

いて 

３．平成 26 年度定年退職数と新規採用予

定数について 

４．給食センターの統合計画について 

５．長中自治会公民館建設について 

６．旧西中製糖工場の煙突補修保存につ

いて 

７．旧宮古病院解体作業中断理由につい

て 

８．独立行政法人種苗管理センターの宮

古島市への移転誘致について 

９．沖縄県農業大学校の宮古島市への移

転誘致について 

10．くまざホテル建設状況について 

 

１．平成 25 年度現在各地区別圃場整備

率について 

２．小型ハーベスター導入予定台数につ

いて 

３．旧城辺肉用牛センターの活用につい

て 

４．素牛の増頭計画について 

５．池間島でネズミ捕獲機による実績につ

いて 

 

１．西里通りアーチ型整備について 

２．城辺地区 29 号線整備について 

３．カーブミラーの点検整備について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 17 番 
佐久本洋介君 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光行政について 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．農業行政について 

 

 

 

１．伊良部大橋供用開始記念イベントの計

画は？ 

２．夏場の貨物滞荷について 

 ①解消方策は？ 

 ②空港に保冷庫の設置はできないか？ 

３．佐良浜地区集会所について 

４．伊良部地区防災センターの進捗状況

は？ 

５．火葬場白鳥苑の存続について 

６．平良港の活用について 

 ①パレットやコンクリート塊の撤去につい

て 

 ②駐車場への活用はできないものか？ 

  

１．佐和田の浜のトイレ、シャワーの新設に

ついて 

 

１．東京都世田谷区と宮古島市の小中学

生の交流について 

２．伊良部地区小中一貫校について 

 ①用地確保は？ 

 ②カリキュラムの編成は？（概要） 

 ③平成 29 年度開校は可能か？ 

 ④宮古島市の学校再編への影響は？ 

３．全国学力テストの結果と分析は？ 

 

１．池間島野ソ被害について 

 ①罠の効果は？ 

 ②被害拡大の要因は？ 

 ③被害軽減策は？ 

 

 

 

 

 



- 4 - 
 

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ９番 
上地廣敏君 
 

１．エコアイランド宮古島につ

いて 

 

 

 

２．農業の振興について 

 

 

 

 

 

 

３．市立小・中学校におけるい

じめ問題について 

 

 

 

４．文化財について 

 

 

 

５．公園管理について 

 

 

 

 

 

 

 

１．宮古島市エコアイランドＰＲ館におい

て、ソーラーカーによるギネス記録に関す

る資料等を展示してエコアイランド宮古島

を内外に発信してはどうか。 

 

１．国営かんがい排水事業（宮古伊良部

地区）について 

 ①伊良部地区における農業用水確保は 

２．畜産振興について 

 ①増頭対策について 

 ②後継者育成について 

 

１．市立小・中学校におけるいじめの実態

についてどのように把握しているか。 

 ①平成 24 年度と平成 25 年度の実態と比

較及び対策 

 

１．来間島の石段修復について 

 ①修復した後に文化財指定し、管理して

はどうか。 

 

１．下地地区池原公園の外灯修理につい

て 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 22 番    
前里光惠君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．伊良部大橋の開通式典が来年、平成

27 年１月 31 日に県主催で開催する事

が発表されました。 

 ①開通式典、祝賀会に向けての本市の

取り組みについて伺う。 

 ②伊良部大橋の供用開始によって宮古

島市の振興発展に大きく寄与する事が期

待できるが、市の具体的な展望について

伺う。 

 ③宮古島と伊良部を結ぶ伊良部大橋は

県道平良下地島空港線となるが県道何

号線となるのか伺う。 

２．県統計課が本年８月 29 日に発表した

宮古の推計人口は８月１日現在で５万

2，707 人で前年比０．６３％減少したとさ

れており、宮古島市の人口は年々減少

傾向にあるが、人口減少対策と少子化

対策について伺う。 

３．水難事故防止対策について      

①砂山ビーチで去った７月 10 日に男性２

人、８月 14 日に女性２人が水難事故にあ

って死亡するいたましい事故が発生しまし

た。砂山ビーチをはじめ本市の全てのビ

ーチの安全対策、及び取り組みについて

伺う。 

４．コーラル・ベジタブル株式会社の宮古

島市の持ち株 900 株が沖縄製粉株式

会社に無償譲渡されることが採決されま

した。今後は第３セクターではなくなり沖

縄製粉株式会社が筆頭株主となり経営

を行うことになりますが、当社に対しては

買収したいとの企業もあったと聞いてい

るが、売却しなかった理由は何か伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 22 番    
前里光惠君 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．2011 年度の県民所得について 

 ①県企画部統計課は８月６日に市町村

民所得を公表しました。本市宮古島市

の１人当たりの所得は 186 万 4，000 円

で前年度比で 2．6％減少、41 市町村中

29 位と発表されました。市民の所得向

上に向けての本市の今後の取り組みに

ついて伺う。 

６．本市は来年、平成 27 年 10 月１日で合

併 10 周年の節目の年となりますが、合

併 10 周年記念式典イベントについて当

局の考えを伺う。 

  

１．今定例会の議案第 71 号は宮古島市立

学校設置条例の一部を改正する条例と

なっており、提案理由は宮古島市立宮

原小学校及び宮原幼稚園を廃止する

には、条例を改正する必要があるため、

本案を提出するとなっております。先

月、８月 21 日には市教育委員会の「宮

原小学校、鏡原小学校統合説明会」が

宮原公民館で開催されております。 

 ①参加者からの意見や要望の内容につ

いて伺う。 

 ②要望している各種課題と、具体的な取

り組み、及び対策について伺う。 

 ③統合推進協議会を発足すると聞いて

いるが、協議会のメンバーの構成につ

いて伺う。 

 ④統合後の校舎や体育館などの学校施

設の跡地利用について、方針について

伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 22 番 
前里光惠君 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ⑤保護者や学区民の合意形成（コンセン

サス）について宮國博教育長の見解を

伺う。 

２．鏡原幼稚園園舎の建設の進捗状況に

ついて伺う。 

３．子供の貧困、生活支援について教育

委員会の取り組みついて伺う。      

４．子供の支援には要保護や、準要保護

があるが調査の実施について伺う。ま

た、平成 25 年度の実績について伺う。 

 

１．待機児童解消のための現在の取り組

みについて伺う。 

２．こども医療費助成制度については通院

が０歳から未就学児、いわゆる小学校

入学前まで、入院については０歳から中

学校卒業までとなっております。通院に

ついても０歳から小学校卒業までと制度

を改正していただきたいと思いますが、

当局の見解を伺う。 

３．今定例会の一般会計補正予算（第４

号）民生費の中で平良児童館建設用地

購入費 70，553，000 円が予算計上され

ておりますが、場所、面積、購入相手先

について伺う。 

４．本市の福祉部介護長寿課にある地域

包括支援センターを来年度から民間に

委託する計画と聞いているが計画概要

について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 22 番 
前里光惠君 
 
 

４．予算の執行状況について 

 

 

 

 

 

 

 

 

5.振興開発プロジェクト局の事 

業について 

 

 

 

 

 

６．農業行政について（農業

委員会） 

１．平成 25 年度の予算で翌年度繰越事業

及び翌年度繰越額について 

 ①企画政策部、②総務部、③福祉部、 

 ④生活環境部、⑤建設部、⑥農林水産

部、⑦上下水道部、⑧教育委員会、別

に伺う。 

２．平成 25 年度の予算で翌年度繰越総額 

  について伺う。 

  

１．宮古島未来創造センター建設の進捗

状況について伺う。 

２．スポーツ観光交流拠点施設の進捗状

況について伺う。 

３．総合福祉保健センター建設の進捗状

況について伺う。 

 

１．農業委員会の農地保全及び農地流動

化対策について具体的な取り組みにつ

いて伺う。また、平成 25 年度の実績に

ついて伺う。 

２．農地法の改正に伴い農業委員会が設

定した現在の下限面積 50 アールは農

業を始める新規農家にとって 50 アール

は広すぎるので 20 アール等に緩和する

特別枠ができないかとの要望が出てい

るが見直しは可能かどうか、農業委員会

の見解を伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

10 番 
高吉幸光君 
 

１．スポーツアイランド宮古島

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．水難事故の対策について 

 

 

 

 

 

 

３．宮古島市文化協会につい

て 

 

 

 

 

４．伊良部航路船の活用につ

いて 

１．1993 年から宮古島でキャンプを張って

きたオリックスがキャンプ撤退（１軍） 

 ①那覇の巨人かりゆしウェアのようにオリ

ックスデザインのかりゆしウェアの検討を

しては？ 

 ②今年度 1996 年以来のリーグ優勝をし

た場合パレード等の企画はするのか？ 

 ③２軍は残るとのことだが、今後、他プロ

球団（日本、韓国、台湾）などへの働き

かけはしていくのか？ 

  

１．砂山ビーチで７月 10 日、８月 14 日に事

故があり、４名の犠牲者が出た。 

 ①今後の安全対策は？（監視員配置等） 

 ②危険性の情報発信をすべきでは？（リ

ーフカレントや気象条件による遊泳禁止

等のアナウンスなど） 

   

１．下地敏彦市長は今年１月に、宮古島市

文化協会を宮古休日・夜間救急診療所

に戻す旨を発表したが、（仮）未来創造

センター内へ変更を望む声がある。 

 ①検討できないか？   

  

１．先日（９月９日）に連結式を行い明年１

月 31 日、伊良部大橋供用開始に向け

着々と進んでいる。 

 ①八重干瀬などへの上陸にも使用してき

たが残すのか？ 

 ②唯一の離島になる大神島への資材搬

入にフェリーが活用できないか？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 10 番 
高吉幸光君 
 
 

５．ピロリ菌リスク判定の導入

について 

 

 

 

 

６．冷蔵冷凍施設について 

 

 

 

 

 

 

７．コーラル・ベジタブル株式

会社について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．大神島の活性化について 

１．平成 25 年３月定例会にて導入のお願

いをしたが副市長は「国、県や他市町

村動向を確認したうえで検討」と答弁さ

れました。 

 ①導入の意思は？ 

 

１．今年度もマンゴーなど積み残しが発生

した。 

 ①発生件数と重量は？ 

 ②緊急輸送が実施されたが一時保管用

に冷蔵冷凍施設が必要だと思うが検討

できないか？ 

 

１．沖縄製粉へ市保有株の無償譲渡が議

会の場では決まった。 

 ①質疑で問いただした株主、農家等への

説明は？ 

 ②質疑の中では事業計画等は示されて

いないとの事、ならば何をもって判断し

たのか？ 

 ③スムーズに運んだ場合事業計画や新

役員はいつ頃発表するのか？ 

 ④月 100 万円以上の赤字が出ていること

が今回の先議案件の理由となってい

る。その要因はショップにあるのでは？ 

 ⑤農家との窓口、圃場管理をしていた職

員が出向を断り辞職している。職員の中

でも重要な人物だと思うが、なぜ出向を

させようとしたのか？ 

 

１．年間約１万５千人ほど観光客が来てい

る。 

 ①トイレが下にしかなく行列になることも

ある。トイレの設置改修はできないか？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ ５番 
粟国恒広君 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農林水産行政について 

 

 

 

 

 

４．観光行政について 

 

 

５．道路行政について 

１．オリックス宮古島キャンプ撤退について 

２．台風時の農水産物の出荷支援体制に

ついて 

３．伊良部島海洋施設の撤去後の整備設

計について 

４．下地島空港の利用促進策について 

５．与那覇湾環境総合整備事業計画進捗

状況について（ラムサール条約） 

 

１．伊良部地区の小中一貫校について 

 ①メリット 

 ②デメリット 

２．学校用地位置決定について 

３．学校区編成について 

４．久松小学校プールの取り壊し時期につ

いて 

５．預り保育について 

 

１．宮古島各地区、漁港の漁具盗難被害

対策について 

２．久松赤浜の船着き場整備について 

３．久松漁港の波状堤工事の進捗状況に

ついて 

 

１．各地区の観光地の美化について 

２．砂山ビーチの海水浴場について 

 

１．松原26 号線と松原32 号線の道路延長

計画について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 21 番 
平良隆君 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

３．観光行政について 

 

 

 

 

 

４．農業行政について 

 

 

５．環境行政について 

 

 

 

 

 

６．水道行政について 

 

 

１．平成25 年度の一般会計及び特別会計

の決算について 

 ①収入未済額、不用額、不納欠損額、市

債等の状況について 

 ②財政力指数、経常収支比率、公債費

負担比率等の状況について 

 

１．土曜日における授業実施について 

 ①計画はあるのか、ないのか 

２．小中一貫校について（伊良部地区） 

 ①メリット、デメリットについて 

 

１．トロピカルフルーツパ－クの再整備に

ついて 

２．うえのドイツ文化村内にある空き施設の

今後の利用計画について 

３．わいわいビーチの管理状況について 

 

１．さとうきびの年内操業について 

 ①実施の可能性はあるのか、ないのか 

 

１．上野地区にある焼却炉撤去後の跡地

における利用計画について 

 ①どのような施設が計画されているか 

 ②建設のめどはいつ頃か 

 ③建設後の雇用効果 

 

１．水道水源取水量と有効水量比の推移

について（過去５ケ年間） 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 12 番 
西里芳明君 
 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農業行政について 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

１．観光行政の中で新しく海の家条例を新

設する考えはないのか。 

２．この条例を新設する考えがあるのであ

れば、この条例の中に遊泳する客に対

し、ライフジャケット着用の義務付けは盛

り込めないのか。市長の考えをお聞か

せ下さい。 

 

１．新城海岸内にある新生遺跡の発掘調

査の進捗状況をお聞かせ下さい。 

２．新城海岸の現在の仮設トイレ、シャワ

ー、駐車場等の新設工事はするのか。

するのであれば、いつ頃するのか当局

の考えをお聞かせ下さい。 

３．宮古島市内にある既存の観光施設の

充実を図っていく考えはないのか。どこ

の観光地に行っても駐車場も手狭でトイ

レも数少ないという話が聞こえてくること

から、こういう質問をさせていただきまし

たので、答弁の方をよろしくお願いしま

す。 

 

１．担い手育成事業という補助事業です

が、農業を開始する若者が伸び悩んで

いると思うのですが、どういった広報を

行っているのか。また、どういった対応を

しているのかお聞かせ下さい。 

 

１．市道城辺 12 号線の改良工事が途中で

中断されていますが、新規事業で取り

組んで行く考えはないのか。 

２．市道城辺 39 号線についての路線も城

辺町時代に地権者の反対により途中中

断していてバス路線ということもあり地域

住民が不便性を訴えている。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 12 番 
西里芳明君 

 

 

 

５．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 両路線とも、新規事業で対応していく考 

えはないのかお聞かせ下さい。 

 

１．介護保険料の徴収についてお伺いし

たいと思うのですが、保険料は何歳か

ら、年何回徴収しているのか。 

２．前年度・今年度の介護保険徴収の上

がった額について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 26 番 
新里聰君 

１．決算書について（一般会

計決算書について） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．国保特会について 

 

 

 

 

 

 

３．スポーツ観光交流拠点整

備事業について 

１．一般財源となる市税の徴収率は91.9％

と前年度比 1.1％の増となっているが、

13 款分担金及び負担金 68.1％、14 款

使用料及び手数料 87.2％、諸収入

76.8％と徴収率が低い。改善策はない

か。 

２．使用料及び手数料について 

 ①決算審査意見書で教育使用料の滞納

繰越分について徴収努力がされていな

いとの指摘がある。担当部局の見解

は？ 

 

１．国保税、滞納繰越分の徴収率向上の

改善策は？ 

２．一般会計における不納欠損額は 951

件、27，283，000 円となっているが国保

特会における不納欠損額が 70，589，

000 円と多い、何が原因か。 

 

１．平成 25 年度で実施設計はされている

が事業完了年度はいつか。 

２．事業に係る全体事業費はいくらか。 

３．その内、平成 26 年度に係る事業費、平

成 27 年度に係る事業費、平成 28 年度

に係る事業費はそれぞれいくらを予定し

ているか。 

４．財源は一括交付金を活用するとのこれ

までの説明だが、毎年度交付される 10

億円の配分枠と特別枠６億円の確保の

めどは大丈夫か。 

５．平成 27 年度、平成 28 年度の一括交付

金のほとんどが、この事業へつぎ込まれ

た場合、他事業へのしわ寄せが心配さ

れるが、どう対応する予定か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 
 

26 番 
新里聰君 

 

 

 

 

 

 

４．畜産行政について 

６．特別枠６億円が２年継続で配分される

かが心配されるが事例はあるのか。 

７．この施設建設後の宮古島経済への波

及効果についてシュミレーションした数

値はあるのか。 

 

１．肉用牛増頭振興について 

 ①優良繁殖牛自家保留奨励補助事業の

効果についての見解は 

 ②本市における優良母牛増頭を支援す

るため、母牛更新時における補助金制

度は設けられないか。 

 ③新規就農者及び増頭希望農家を対象

とし、沖縄県農業組合と連携し 2 分の 1

補助によるリース事業は実施できない

か。 

２．平成 27 年度の県主催共進会の本市で

の開催について 

 ①共進会を宮古で開催することの目的は 

 ②受け入れ体制、取り組みの準備等はど

こが主体となって実施するか。 

 ③地元開催となれば優秀な出品牛育成

の準備が必要と思うが、その対策は 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 25 番 
下地智君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

３．環境行政について 

 

４．畜産振興について 

 

 

 

 

５．水産業振興について 

１．人口増加対策について 

 ①出産子育てがしやすい環境整備の具

体策は 

 ②地域の特性を生かした雇用創出策は 

 ③具体的数値目標を設定して取り組む

計画は 

２．本市の一人あたり平均所得向上への

方策は 

３．天然ガス試掘調査結果について 

４．地域の空き家対策、リフォーム事業導

入について 

５．各地区農地、水、保全管理事業運営

委員会の役割と事業内容の説明 

６．比嘉加治道排水路事業について 

７．花と緑の島づくり計画について 

 ①これまでの実績 

 ②今後の計画 

８．太陽光発電の売電接続の課題解決へ

向けての取り組み 

９．地産地消の推進策について 

10．公衆無線ＬＡＮ整備について 

 

１．妊婦健診の受診結果について 

２．乳幼児健康診査報告書について 

３．宮古病院医師確保の取り組み 

 

１．不法投棄の現状と対策について 

 

１．後継者育成策について 

２．素牛生産増頭策について 

３．宮古牛ブランド化策について 

４．生産コストの低減策について 

 

１．ヒメジャコの養殖の可能性について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 25 番 
下地智君 

６．教育行政について 

 

 

 

７．農業振興について 

１．全国学力テストの結果の分析について 

２．学力向上への今後の取り組みについ

て 

 

１．サトウキビ年内操業への取り組みにつ

いて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 11 番 
仲間則人君 

１．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．信号機について 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

１．新技術実証栽培施設（ポットファーム栽

培施設）整備について 

①進捗状況と今後の計画について 

②場所の選定はどうなっているか。 

③研修生の募集及び時期について 

２．池間島の野鼠対策について 

①罠での捕獲状況はどのようになって

いるか。 

②今後の対策としてどのようにするの

か。 

３．宮古島産甘藷６次産業化プロジェクト

の現状と今後の計画について 

①面積、生産量 

②流通、販売はどのようになっている

か。 

４．村づくり交付金（久松地区）の進捗状況

と今後の計画について 

 

１．信号機設置について 

①松田整形外科前 

②久松中学校前 

③久松小学校北側の５差路 

④あずき屋前 

 

１．市道松原 29 号線の街灯整備について 

２．市道松原 32 号線の整備について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 13 番 
嵩原弘君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

１．年々赤字が増大する国保の財政悪化

と沖縄戦との関連についての報道があ

りました。詳しい説明を求める。 

  仲井眞弘多知事を先頭に県内市町村

長は、財政支援や制度の見直しなど国

保の是正を国に対し要請しています

が、見通しとしてどうか。また、国保保険

料が安くなる可能性はあるのか伺いま

す。 

２．土地の先行取得について 

①旧 NTT 宿舎跡地は平良市街地にお

いて公共施設を計画するのに面積、

場所などすべてにおいて二つとない

最適地であると考えます。市有地とし

て先行取得する考えはないか伺いま

す。 

②旧 NTT 宿舎跡地に関係する都市計

画法の用途地域変更手続きを行い、

当初計画した保健センターを建設す

べきと考えますが、当局の計画を伺

います。 

３．22 年間宮古島で春季キャンプを行い、

スポーツアイランド宮古島を名実ともに

内外に高めたオリックス・バファローズ球

団が来春から宮古島でのキャンプを行

わないとの発表に、多くの宮古島市民

は衝撃を受けたと思うが、市長の見解を

伺いたい。また、現在の老朽化した市民

球場や、雨天練習場の整備計画につい

て伺いたい。  

 

１．宮古島市斎苑について 

①現在２つの炉で市民サービスをして

いますが、時と場合によっては２基の

炉での火葬が間に合わず伊良部で 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 13 番 
嵩原弘君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農業、水産業振興につい

て 

 

 火葬したり、待たされたりすることもあ

る、との声を聞きます。当局は伊良部

大橋開通後に伊良部の葬祭場を閉

鎖する計画と聞きますが、十分な市

民サービスを行うためにも宮古島市

斎苑に３基目の炉を早期に設置すべ

きと考えますが、当局の考えを伺いた

い。 

②現在、宮古島市斎苑には非常用の電

源装置が設置されてないとのことです

が、自然災害対策のためにも早急に

設置すべきと考えます。当局の考え

を伺いたい。 

  

１．農産物、水産物の輸送体制について 

①本土のお盆にあわせたお中元ギフト

シーズンに宮古島のマンゴーは出荷

のピークを迎えます。その影響で魚

や野菜など生鮮品の冷蔵航空輸送

を断るケースが毎年のように問題化し

ているが一向に改善されない。JTAが

夏場の観光シーズンに B-767 型の大

型飛行機を就航させていたときは、こ

のような問題は発生しなかったようで

す。市として JTA に対し、以前のよう

に夏場における大型機の就航を要請

することはできないか伺います。 

②８月６日、全日空沖縄支店長が下地

市長を表敬しています。市長は口頭

で、本土直行便を ANA でも就航させ

るよう要請したようですが、正式に市と

して要請行動をすべきと考えます。市

の取り組みはどのようになっているの

か伺います。また、全日空は現在那

覇空港を起点に貨物専用機を東南 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 13 番 
嵩原弘君 

   アジア主要８都市へ毎日深夜運航

し、アジア市場を網羅し、成長拡大し

ているようですが、地方発着の輸送ニ

ーズにも的確に対応することができる

と公表しています。宮古島の農業、水

産業の振興に輸送問題解決は重要

な行政課題でありますが、夏場のピ

ーク時に１日１便、約２週間ほど深夜

貨物便の就航が実現すればさまざま

な問題は解決すると考えます。市とし

て要請することはできないか伺いま

す。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 ６番 
仲間賴信君 

１．伊良部大橋に伴う貨客船

の補償について 

 

２．伊良部大橋開通後の対策

について 

 

 

 

 

３．伊良部葬祭場白鳥苑につ

いて 

 

４．過疎地域の支援について 

 

 

 

５．農政について 

 

１．船舶や船員の補償の進捗状況をご説

明ください。 

 
１．伊良部島への交通量の増加が予想さ

れるが、その対策（県道、市道の整備に

ついて） 

２．観光施設、公園やトイレの維持管理及

び整備状況 

 
１．今後の計画は？  

 
 
１．伊良部島や池間島の過疎の深刻度。 

２．具体的な施策について 

３．市営住宅の建設 

 
１．伊良部島長山地区農地改良工事につ

いて 
①工事の流れを説明願いたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 24 番 
池間豊君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．オリックス・バファローズが宮古島キャン

プを撤退することについての詳しい説明

を求める。 
２．市長は宮古島キャンプを撤退させない

ために真剣に取り組んだと思っておりま

すが、その取り組みについての説明を

求める。 

３．スポーツアイランド宮古島としてプロ野

球キャンプを実現させ、経済や観光、そ

の他多くのプラス効果を生んできたオリ

ックス・バッファローズの撤退後は、これ

まで発生してきた効果はかなり減るもの

と想定されます。プロ野球キャンプにか

わる取り組みはしているのかについて説

明を求める。 

４．プロ野球キャンプ誘致を実現した故下

地米一元平良市長の評価は、多くの市

民に現在でも語られております。プロ野

球のキャンプが撤退した後、そのときの

市長の評価は逆に下がるものと思われ

ます。下地市長はそのことについてどう

思っているのかについてお答えくださ

い。 

５．臨時職員の賃金について 

①最低賃金の改正で、本県の最低賃金

も 13 円引き上げられましたが、本市

の臨時職員の賃金アップは考えてい

ないのかについてお答えください。 

６．事故のリスクの高い場所への注意喚起

の看板設置について 

①砂山ビーチ等本市でおきた水難事故

の多発する場所への看板設置につ

いて 

②農道等優先道路が確認しづらい場所

への看板設置について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 24 番 
池間豊君 

 

 

 

 

 

７．ごみのない美しいまち（宮古島市）づく

りについて 

①幼、小、中、高からの教育について 

②条例を明確にして条例遵守すること

について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 23 番 
山里雅彦君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

１．地域活性化のためのスポーツ振興策

について 

 ①プロ野球オリックス球団、宮古島キャ

ンプ撤退後の取り組みについて 

２．宮古有数の観光地、砂山ビーチにつ

いて 

①７月、８月と２度にわたり、砂山ビーチ

で水難事故が発生しましたが、今現

在の安全管理、水難事故防止対策

について 

②砂山ビーチについては､全体的なビ

ーチの利活用、水難事故防止対策な

どの環境整備が重要だと思います

が､今後の取り組みについて 

③砂山ビーチ駐車場の冠水対策につ

いて 

３．台風災害時の安全対策など取り組み

について 

①本市における特別警報や避難勧告

等の発令のあり方について 

②台風災害時の避難所の受け入れ体

制について 

４．ふるさと納税制度について 

①ふるさとまちづくり応援基金を利用し､

補正予算で計上されている社会教育

費、地区公民館管理運営事業につ

いて 

②ふるさと納税応援基金状況について 

５．国の名勝や天然記念物について 

①追加指定された「東平安名崎」の灯

台敷地、｢八重干瀬」のフデ岩とその

周辺海域は、宮古島の宝、豊かな自

然環境であり、今後、保全対策、観

光、地域振興にどう取り組むのか伺

いたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 23 番 
山里雅彦君 

２．教育行政について 

 

 

３．道路行政について 

 

１．小中学校運動場の全天候型タータン

整備ついて 

 

１．市街地道路の冠水対策について 

２．県道 83 号線、大浦集落入り口交差点

整備等（その他２カ所）の未整備区間の

取り組み状況について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 19 番 
垣花健志君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業行政について 

 

１．西里通りの整備について 

①下水道の整備と電柱の地中化は行え

ないか。（宮古島のメインストリートとし

て観光客のほとんどが通行、利用す

るが、ドブ臭い等、イメージが非常に

悪い。下水道工事等、整備が行えな

い理由を伺いたい。） 

②今後の取り組みについて（県道とは

言え、市当局も通り会代表者一致協

力して早期に取り組みは行えない

か。） 

２．会計制度の見直しについて 

①複式簿記の採用について（東京都で

は 2000 年の歳入不足が 6,200 億円

に達する試算であったが、複式簿記

を導入し、財政再建を行った。現在で

は 4,000 億円もの予備金があり、東京

五輪の招致も実現した。） 

３．会計監査のあり方について 

①外部監査の導入は行えないか。（民

主党政権時代、国は地方自治体に

会計制度の健全化を図るため外部監

査を入れると法律化した、とのことで

あるが、宮古島市は今後どのように行

うのか。） 

４．各事業のバランスシートについて 

①公認会計士等、専門的な知識を持つ

方の協力を仰ぎ、事業別のバランス

シートを作成し、財務状況の確認を

行ってはどうか。 

 

１．サトウキビの年内操業について 

①来年は（台風の襲来にもよるが）、大

豊作が予想されている。年内操業が

望まれるが、市長の見解をお伺いし 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 19 番 
垣花健志君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．観光行政について 

 

  たい。 

２．小型ハーベスターの導入について 

①キビ苗づくりに小型ハーベスターが最

適であり、機械化により、より効率的な

生産が見込まれる。行政として対応

策の検討をして頂きたい。 

３．高齢者のハーベスター利用補助につ

いて 

①70 歳以上の高齢者にとってキビ刈り

は重労働であり、助成によりハーベス

ターの稼働も向上する。市長の特段

のご高配を賜りたい。 

 

１．宮古島海中公園の整備について 

①移植サンゴの流失、死亡について

（流失や死亡はなぜ防げなかったの

か、技術的な問題なのか。移植しても

また同じ事態にならないのか。） 

②観賞用水槽の海水汲み取りについて

（海水の汲み取りを行っている場所に

泥がたまり、汲み取りができない。宮

古島海中公園としては対策をお願い

しているが、いまだに改善されず、当

初の計画が進められず苦慮してい

る。今後の対応をお伺いしたい。）  

２．ビーチ（砂山、他）の管理について 

①砂山ビーチも含め、他のビーチの管

理はどのような管理を行っているか。

また、遊泳可能なビーチは何カ所

か。 

②砂山ビーチでの遊泳に対して、注意

事項や危険の告知看板はいつ設置

されたか。 

③マスコミ報道によると８月 23 日である

が、なぜ、７月の２名の死亡時にすぐ 



- 30 - 
 

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 19 番 
垣花健志君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

 

 

 

５．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  設置しなかったのか。 

④砂山ビーチ、他のビーチも遊泳に関

して管理が必要であると考えるが、今

後の対応はどのようになっているか。 

３．観光地の管理について 

①各観光地の清掃は定期的に行われ

ているか。（年何回行っているか。） 

②観光地の見回りは行っているか。 

 

１．文化財の管理について 

①年間の管理費について（文化財の清

掃、管理は定期的に行われている

か。） 

 

１．蚊の駆除対策について 

①本土の公園からのデング熱が大流行

しているが、宮古島での予防も含め、

対応については協議がなされている

か。 

②駆除対策として薬品噴霧の復活はで

きないか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 20 番 
富永元順君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光行政について 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．いじめ、児童虐待防止条

例の制定について 

１．県立公園建設計画の進捗状況につい

て 

２．トゥリバー地区のホテル建設計画につ

いて 

３．防犯灯 LED 化と設置状況について 

①池間島の防犯灯設置状況と今後の

取り組みについて 

②宮古高校前道路の防犯灯の設置計

画について 

４．中央公民館の跡地利用計画について 

 

１．外国人観光客誘致の取り組みについ

て 

①外国メディアへの PR 事業について 

②観光専門学校の誘致計画について 

③海炎祭の誘致について 

 

１．学力向上の取り組みについて 

①全国学力テストの学校別成績の公表

について 

②速読法の授業化について 

③学校給食費無料化の取り組みについ

て 

２．子供の肥満対策について 

①地域別、学校別の肥満実態について 

②家庭、学校、医療機関３者による肥満

対策協議会の設置について 

３．幼児教育の無償化の取り組みについ

て 

 

１．宮古島市におけるいじめ、児童虐待の

現状と防止条例制定の取り組みについ

て 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 １番 
濱元雅浩君 

１．防災行政について 

 

 

 

 

 

２．下地島空港利活用につい

て 

 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

４．観光行政について 

 

 

 

５．まちづくり行政について 

１．台風８号による「特別警戒」による避難

勧告発令時に、防災計画に沿った適切

な警戒態勢がとられたか（人員、連絡

網、避難所、物資、食料）の検証及び報

告の有無 

 

１．下地島空港利活用に向けた調査の目

的と内容、今後のスケジュール 

 

１．訪問介護、通所介護の市への事業移

行（地域医療介護総合推進法）に伴う介

護サービスの維持確保と財源負担増へ

の対応策 

 

１．高い経済波及効果を出し、宮古島で最

大の集客イベントとなった「ミヤコ・アイラ

ンド・ロックフェスティバル」への支援 

 

１．下里・西里地区都市再整備計画の事

業実施に向けた、中心市街地活性化協

議会の設立の検討 



- 33 - 
 

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 15 番 
新城元吉君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２.福祉行政について 

１．米軍普天間飛行場の名護辺野古移設

について 

  ①昨年 12 月、今年４月の世論調査で 

いずれも 74％の県民が辺野古移設に

反対と答え、去る８月 23 日、24 日の世

論調査では「移設作業は中止すべき

だと」答えたのが 80.2％と報道された。 

   ア.普天間基地の辺野古移設について

市長はどのような見解をお持ちでしょ

うか。 

   イ.また、現在の政府権力の物理力を

行使しての移設作業が強行されてい

ますが、どのように受けとめておられ

ますか。 

  ②市長も加わり、普天間飛行場県内移

設断念を求めて県内全市町村長、議

会議長、県議等が署名し昨年 1 月に

安倍首相に提出した建白書の理念に

ついて、今はどのような感慨をお持ち

でしょうか。 

２．台風８号特別警報発令中の市長の庁

内、スナックでの飲酒問題について 

 ①市長は７月 24 日の臨時会で飲酒問題

については謝罪し、3 カ月の給料 50％

カットで一応の決着をみましたが、この

問題はこれで終わりだと受けとめてお

られますか。 

 ②市民から寄せられた複数の情報、手

紙等に基づいて確認をしたいと思いま

す。市長は特別警報発令中にいわゆる

「西里」地区あたりでも飲酒なされました

か。 

  

１．子ども子育て支援事業について 

 ①認定子ども園、幼稚園、保育所を通じ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 15 番 
新城元吉君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農林行政について 

   た共通の給付（施設型給付）、小規模

保育等への給付（地域型保育給付）の

創設 

  ②認定子ども園制度（幼保連携型認定

子ども園）の改善 

  ③地域の実情に応じた子ども子育て支

援の充実等が子育て３法のポイントに

なっていると思うが、本市においては、 

支援事業の計画、策定はどのように進

められていますか 

２．沖縄県では幼稚園は 80％が小学校と

併設され「幼小連携型」となっており、そ

の充実と義務教育化にくり込む要望が

根強いが、宮古島市はどのように考えて

いますか。子どもの保護者は、認定子ど

も園の「幼保連携型」か「幼小連携型」を

自由に選ぶことができるのか。 

３．宮古島市立幼稚園預かり保育事業に

ついて 312 万円の予算で鏡原・下地幼

稚園で預かり保育事業が実施されてい

るが、その支援内容、実数、保護者の

評価はどのようになっていますか。また、

この事業は今後も拡大しますか。 

４．城辺地区における児童館設置建設に

ついて 

 

１．コーラル・ベジタブル株式会社の株式

無償譲渡について 

 ①宮古島市所有の普通株式 900 株額面

５万円、4,500 万円をなぜ急いで無償

譲渡するのか 

 ②他株主、関係者、機関とは十分話し合

いはなされたのか 

 ③無償譲渡を受ける沖縄製粉（株）とは

コーラル社の今後の事業運営の内容 



- 35 - 
 

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 15 番 
新城元吉君 

   等については十分話し合いはできて

いるのか、その概要を伺いたい。 

④平成23、24、25、26年度までにコーラ

ル社に投入された一切の補助金（修

繕費、設備等）は年度別に幾らか。     
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 ２番 
平良敏夫君 

１．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市営住宅行政について 

 

 

 

３．教育行政について 

１．沖縄電力発電所からクリーンセンター

へつながるＡ-76 号線道路の進捗状況

について 

２．天理教前Ａ-67 号線の拡幅整備につ

いて 

３．漲水学園から北大米給油所前までの

道路拡幅整備について 

４．Ａ-24 号線から丸秀前、北中学校へ抜

ける道路拡幅整備について 

５．昭和 45 年頃、盛加越地区は、北小学

校の移転用地として新築及び開発行為

が禁止されてきました。しかし、市の方

針転換により東小学校ができ、北小の

移転はなくなり盛加越地区の規制が平

成５年頃外されましたが、行政側から何

もなされず現在に至っています。市は何

らかの開発、たとえば道路新設するとか

すべきではないでしょうか。その予定は

ないか。 

６．先嶋シャッター前の信号機を点滅信号

から普通の信号機にかえるべきだと思う

がどう思うか。 

 

１．平良上原市営住宅は建築から何年経

過していますか。だいぶ古くなっていま

すが建てかえの予定はありますか。 

 

１．オリックスは来年からの１軍キャンプ地

を宮崎に移転すると８月 25 日発表しま

したが、宮古島市はいつ頃から事情を

把握し、また最終決定の報告はいつあ

ったでしょうか。 

２．また市は宮古島のキャンプ地撤退の原

因をどのように考えているのでしょうか。 

３．２軍キャンプは来年度も引き続き宮古 



- 37 - 
 

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 ２番 
平良敏夫君 

 

 

 

４．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

５．環境行政について 

島で行うと発表していますが、再来年以 

降はどうでしょうか。 

 

１．スカイマーク社の経営状態が悪くなっ

ていると聞く。那覇―宮古間の安定継

続運航は大丈夫でしょうか。 

２．宮古島市として、市長はスカイ-マーク

本社に安定継続運航の要請に出向く意

向はありますか。 

 

１．市クリーンセンターの焼却炉に不具合

が生じ煙突から白い灰が周辺に飛散し

て焼却作業を停止しましたが、あっては

ならないことです。なぜそうなったか。 

２．また、クリーンセンター周辺の土壌調査

を行ったと思いますが、結果はどうだっ

たでしょうか。また、煙突内部の灰はダイ

オキシン類の調査はしたか。 

３．野田最終処分場に仮置きした可燃ご

みは何トンで処理計画はどうなっている

のでしょうか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 16 番 
亀濱玲子君 

１．市長の政治姿勢と市政運

営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．地下水保全と水源地の新設について 

 ①「宮古島市地下水利用基本計画」（改

訂）において、生活用水の日最大給水

量における水需要バランスの見通しが

示された。将来、計画基準年と大渇水

年における地下水利用可能量が需要

量を下回ることが推定される（袖山系

統）として、水源地の新設の検討を行う

必要があると提言されている。今後の

対策について伺う。 

 ②計画（改訂）の水道水源保全地域に

おける水質保全の取り組みを強化して

いただきたい。施策を伺う。 

２．台風８号「特別警報」発令中の市長及

び職員の飲酒問題と災害対策の課題

について 

 ①「特別警報」の実施に係る気象業務法

等の法律の改正（平成 25 年８月）に伴

う市長の責務について、どのような認

識か伺う。 

 ②「災害緊急対策計画」によると、災害

対策本部の設置後に本部会議を開催

すると明記されている。なぜ開催され

なかったのか。「特別警報」発令は非

常事態であり、本部長の参加による本

部会議開催は不可欠であったと思う。

見解をお聞きしたい。 

 ③「特別警報」発令時の避難勧告につい

て、市長はなぜ、全世帯に出したの

か。避難場所と避難する状況をどのよ

うに認識しての判断か伺う。 

 ④本市の災害対策について、今回明ら

かになった課題と今後の対応につい

てどのように取り組むかを伺う。 

 ⑤「庁舎内での飲酒は止めるべき」との 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 16 番 
亀濱玲子君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

  市民の声が多い。あらためて全庁舎禁

酒について伺う。 

３．平和行政について 

  ①辺野古埋め立てについて、県民の反

対の意志（県内マスコミ世論調査でも

80.2％）が示されてきた中、ボーリング

調査を強行する安倍政権の姿勢とオ

ール沖縄で取り組んだ「建白書」につ

いて、市長はどのようなお考えか政治

姿勢を伺う。 

  ②「県総合防災訓練」に米軍や自衛隊

が参加したことについて、市長の見解

を伺う。 

４．コーラル・ベジタブル株式会社の問題

について  

  ①緊急融資（2,000 万円）に関して、市

長が個人として連帯保証人になること

について、行政上問題はないのか伺

う。 

  ②市株の沖縄製粉社への無償譲渡に

ついて、取締役会で指摘された課題

についてお聞きしたい。 

 

１．「保健センター」の建設に向けて 

  ①建設にあたっては、多くの市民が利

用できる福祉面の機能を取り入れた

複合施設が望まれる。さまざまな立場

の市民の声が反映されるよう再考して

いただきたい。当局の見解を伺う。 

２．児童福祉総務費の補正で委託料が計

上されてるが、本市の「子ども子育て会

議」の取り組み状況と課題についてお聞

きしたい。 

３．本市の高齢者福祉について 

  ①本市の「介護保険事業」平成25年度 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 16 番 
亀濱玲子君 

 

 

 

 

 

３．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．商工、労働行政について 

決算で示された不納欠損額、収入未

済額から、本市の高齢者の現状と課

題についてどのように把握されてい

るか伺う。 

 

１．伊良部白鳥苑（火葬場）について 

 ①白鳥苑について、架橋開通後に閉鎖

するとのこれまでの答弁についてお

聞きしたい。これまで当局の説明は、

昭和 56 年に建設された建物で老朽

化が進行しているとのことでしたが、

平成16年に県補助事業を導入し、炉

を新設した経緯がある。施設の耐用

年数と県の補助事業要項に照らし伺

う。 

 ②宮古島市斎苑は２炉（当初計画は３

炉）である。現状を考慮すると、白鳥

苑は継続して使用し、地域住民の要

望に応える方向が望ましいと考える。

存続について再考いただきたい。 

２．宮古島市の最終処分場の現状と見通

しについて 

 ①平良最終処分場は、設置から20年が

経過している。埋め立て期間は平成６

～25年度で、当初の計画はすでに過

ぎているが現状をお聞きしたい。ま

た、川満最終処分場（平成９～28 年

度）の現状はどうか。本市の最終処分

場の見通しと対策についてお聞きし

たい。 

 

１．本市の消費者相談事業について 

 ①本市の「消費生活相談窓口」の設置

に向けて、取り組み状況をお聞きした

い。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 16 番 
亀濱玲子君 

 

 

 

 

 

５．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ②国の「消費者基金」活用により、相談

室や職員研修等の導入に力を入れ

ていただきたい。当局のお考えを伺

う。 

 

１．生活保護、生活困窮世帯の児童生徒

の学習支援について 

 ①生活困窮世帯の児童生徒への学習

支援を国の補助事業を活用し導入し

ていただきたい。当局のお考えを伺

う。 

２．校区の編成について 

 ①校区の編成に関し、父母や市民説明

会における意見集約、課題と対応に

ついてお聞きしたい。 

 

１．宮古島市資源リサイクルセンターにつ

いて 

 ①現在、市民から回収した生ごみは、資

源リサイクルセンターへの搬入が行わ

れていないとのことですが、平成 19

年から始まり年次拡大してきた肥料

化事業の現状、課題についてお聞き

したい。 

 ②市民から回収した剪定枝葉について

の対応はどうか伺う。 

 ③市民から回収した生ごみと剪定枝葉

が有料となると年間幾らの処理費用

がかかるか。 

 ④市と指定管理者との協定書の内容は

実態にそぐわない状況が生じている

のではないか。環境衛生課との調整

は行われたか。 

 ⑤指定管理者との協議、年度協定書の

見直しが必要と考える。環境衛生課、 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 16 番 
亀濱玲子君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．地域の活性化への取り組

みについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

  むらづくり課のお考えを伺う。 

２．平成 25 年度決算において、農林水産  

業費の農業費の中で、「青年就農助成

事業」関係の補助金返還があったとのこ

とですが、その内容と原因についてお

聞きしたい。 

３．地産地消コーディネーターの導入と成

果、今後の取り組みについて伺う。 

 

１．地域の空き家対策やリフォーム事業の

導入について 

 ①地域の過疎化対策、活性化を図るた

めにも県の「リフォーム事業」や他市

の事例を参考に、「空き家対策事業」

「リフォーム事業」を導入していただき

たい。 

 ②モデル事業としての取り組み（例え

ば、池間島で地域活性化事業として）

を検討していただきたい。当局の考え

を伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 ３番 
下地勇德君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

１．コーラル・ベジタブル株式会社につい

て 

 ①これからの沖縄製粉株式会社側との

交渉について 

 ②現在のコーラル・ベジタブル株式会社

の生産農家への対応について 

 ③本市以外の株主への対応について 

２．砂山ビーチ周辺整備について 

 ①遊歩道や里道の整備について 

 ②看板設置について 

 ③ビーチで商売を行っている業者につ

いて 

３．県営広域公園について 

 ①場所は決定しているのか。 

４．環境行政について 

 ①一般家庭ごみと事業所のごみ収集業

務について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 ８番 
上里樹君 

１．宮古島市地域防災計画に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．特別警報発令中の飲酒について 

  ①防災対策本部長たる市長の職務中の

庁舎内飲酒及び庁舎を離れ公用車で

スナックへ行き飲酒した行為は市民の

生命、財産を守る責任を放棄したもの

で重大です。事実を全て市民に明ら

かにして市民に謝罪し、原因究明と再

発防止策をしっかりまとめて、責任をと

って辞任すべきだと考えますがいかが

ですか。 

  ②７月 10 日付の宮古毎日新聞の報道で

市長は「特別警報で、人や農作物に

大きな被害が出ると思ったが、被害が

少なく安心した。これからも台風は来る

ので、市民はしっかりとした対策をとっ

てほしい」とコメントしています。翌日11

日に議員３人で市長室での飲酒問題

を抗議しましたら、謝罪の言葉もなく

「災害対策マニュアルに従って自宅待

機した」と発言。18 日には同議員 3 人

にスナックへ行き飲酒したことを認めま

したが、謝罪の一言もありませんでし

た。なぜ、このようなつじつまの合わな

いことを話したのですか。 

  ③７月７日の午後７時 20 分以降から８日

の災害対策本部解散までの災害本部

長・市長の行動についてお伺いしま

す。公用車の運行記録で退庁時刻を

20 時と記入していますが、運転手は私

に市長がおっしゃる通りです。７時 20

分に庁舎から私が家まで送りましたと

証言しましたが、どちらが正しいので

すか。 

  ④スナックへ行った理由を「台風対策の

激励をするからちょっと寄って欲しいと 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 ８番 
上里樹君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．ビーチについて 

 

 

 

 

 

 

３．第３セクターについて 

   と言われた」と言いますが、呼んだ相

手は誰ですか。 

２．綱紀粛正について 

 ①「宮古島市職員倫理規定」（仮称）の

制定をすべきと考えますがいかがです

か。 

 ②「宮古島市庁舎管理規則」の第４条を

改正し、市庁舎内で飲酒をしないこと

を規定すべきだと考えますがいかがで

すか。 

３．避難所の指定について 

 ①台風 8 号の市の対応で対策本部のあ

り方、避難所の指定の問題が明らかに

なりました。７カ所の避難所を指定して

５カ所しか職員を配置しなかった。そ

の他の地域も避難所指定が求められ

ます。 

 ②避難所についてもソファーと床にシー

トを敷いての対応になっており改善が

必要です。 

４．市民への周知徹底について 

 ①防災無線が全く聞き取れないという苦

情が多く寄せられています。周知徹底

の方法の改善が求められます。 

 

１．ビーチの管理について 

 ①宮古島市のビーチは何カ所あります

か。砂山のような人気のあるスポットは

監視員を配置するなど利用者の安全

を確保すべきだと考えますがいかがで

すか。 

 

１．コーラル・ベジタブル株式会社につい

て 

 ①議会で先議案件としてコーラル社の市 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 ８番 
上里樹君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．学校統廃合について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   の持ち株すべてを沖縄製粉に無償譲

渡を可決しました。新聞報道でコーラ

ル社の臨時取締役会での議論が先送

りになったという新聞報道があります

が、沖縄製粉との協定締結はいつを

予定していますか。 

 ②コーラル社の設立はいつで、目的はな

んですか。国、県からの補助金はどの

ようになっていますか。 

 ③コーラル社の赤字を生み出した理由を

説明してください。それから、なぜ月々

100万円から120万円の赤字を生み出

しているのか説明してください。 

 ④赤字を出しているコーラル社がなぜ空

港ターミナルに出店したのですか。契

約金は幾らでその金はどこから捻出し

ましたか。 

 ⑤農家を守るため、雇用を守るためとい

いますが、沖縄製粉にまかせてそれが

達成できますか。 

 ⑥施設や設備が老朽化して今後修繕や

建てかえ等の対応が求められると考え

ますが、それらを全て市が負担して行

くことになりますか。 

 

１．宮原小学校及び宮原幼稚園の廃止に

ついて 

 ①住民の声を無視して住民との合意を

得ることなく統廃合を急ぐべきではあり

ません。説明会で反対の声なしという

文教社会委員会での説明でしたが、８

回の説明会の対象者は限られた人に

なっています。対象者への通知はどの

ようにしましたか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 ８番 
上里樹君 

５．税の徴収について 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．滞納者に対する差し押さえについて 

 ①差し押さえの件数は何件ですか。年

金や給料を差し押さえの対象にすべき

ではないと考えますがいかがですか。 

 ②納税相談は窓口カウンターではなく、

プライバシーを守れる相談室を設置す

べきです。また、訪問等の実態調査は

行っていますか。 

 

１．国保について 

 ①短期証の発行件数と資格証明書の発

行件数、未更新世帯数はどのようにな

っていますか。未更新世帯へは一定

期間が過ぎれば、実態をつかみ保険

証を届けるべきです。 

 ②宮古島市の保険税は一人当たり幾ら

で県内市町村の中でどの位置にありま

すか。また税の負担率はどうなってい

ますか、それは県内市町村の中でど

の位置にありますか。 

 ③65 歳から 75 歳未満の国保加入者の

年齢構成はどのようになっています

か。 

 ④国保加入世帯の所得階層はどのよう

になっていますか。所得が落ち込み消

費税や物価高で生活が苦しくなってい

ます。国保税の引き下げで負担を軽

減すべきです。 

２．介護保険について 

 ①限られた年金からの天引きは生活を

圧迫し、生存権を脅かしています。保

険料の引き下げが必要です。 

３．子どもの医療費について 

 ①子どもの医療費を入院、通院とも窓口

で無料にすべきと考えます。子どもの 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 ８番 
上里樹君 

 

 

 

７．交付税について 

 

 

 

 

 

８．市の施設管理 

 

 

   医療費助成の拡充の計画はありませ

んか。 

 

１．合併の算定特例の緩和策について 

 ①合併算定特例期間の終了に伴う削減

幅を全国平均でほぼ半分程度に緩和

する方向を示しています。本市の金額

はどのようになりますか。 

 

１．除草剤の使用について 

 ①城辺のグラウンドと植物園に除草剤が

使用され、利用者から苦情が寄せられ

ています。科学物質過敏症の人や病

気のリハビリなどさまざまな方々が利用

します。そのような場所に除草剤の使

用は止めるべきです。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

24 14 番 
棚原芳樹君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光行政について 

１．伊良部大橋、今後のタイムスケジュー

ルについて、また伊良部大橋開通記念

式典及びイベントについて 

２．県営広域公園の整備について 

 ①現在の進捗状況と今後の計画につい

て 

 ②候補地として下地、前浜地区を選定し

ておりますが、あと１地区の候補地の

決定はいつになるのか。 

３．下地島空港の利活用について 

４．県から買い上げた下地島の農業的利

用ゾーンについて 

 ①現在の状況と今後の計画について 

５．伊良部島と下地島間の入江整備事業

と沈砂地の整備計画について 

６．伊良部地区葬祭場白鳥苑について 

７．伊良部地区、小中一貫校の推進につ

いて 

 ①現在の状況と今後の計画について 

 ②カントリーパーク周辺での学校建設に

ついて 

 ③平成 29 年４月開校について 

 ④地域の特色を活かした魅力ある学校

を実現したいとありますが宮國博教育

長の伊良部への思いをお聞きしたい。 

８．伊良部大橋橋詰広場について 

９．宮古島市総合庁舎建設について 

 ①建設場所、時期、規模、総事業費に

ついて 

10.伊良部平成の森野球場と周辺整備計

画について 

 

１．伊良部地区全体の観光地の整備と今

後の計画について（トイレについても） 

２．伊良部地区による新しい観光施設建 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

24 14 番 
棚原芳樹君 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育、福祉行政について 

 

 

 

 

 設計画について 

３．伊良部下地島の通称中の島での駐車

場整備はできないかお伺いいたしま

す。 

 

１．トゥリバー地区臨海道路、伊良部線整

備計画について 

 ①現在の状況と今後の計画について、ま

た伊良部大橋開通までに道路整備は

間に合うのか。 

２．県道平良久松線、久松中学校北側辺

りから西側に抜ける道路整備はできな

いか。 

３．伊良部大橋伊良部側付け根の方から

長山港への道路整備計画と上水道の

整備計画について 

４．伊良部大橋伊良部側付け根の丁字路

での信号機設置について 

 

１．少子化対策について 

 ①宮古島市の取り組みの現状について 

 ②今後の取り組みと対策について 

２．宮古島市における待機児童数と他の

10 市の待機児童数について（11 市の

人口についても） 

３．宮古島市の保育所数と他の 10 市の保

育所数について（公立、法人、認可

外） 

４．宮古島市の正規職員と臨時職員の割

合、他の 10 市の割合について 

５．宮古島市の臨時保育士の賃金と他の

10 市の臨時保育士の賃金について 

６．宮古島市の臨時保育士の賃金の見直

し予定と他の 10 市の臨時保育士の

賃金の見直し予定について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

24 14 番 
棚原芳樹君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．宮古島市立保育所の業務委託状況と

今後の計画、また他の 10 市の状況に

ついて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

25 ７番 
國仲昌二君 

１．議会と当局の関係につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．法令遵守義務について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．開かれた議会での議論に対する考え

方について 

 ①今議会２日目のコーラル・ベジタブル

株式会社への質疑の中で、減資増資

について「（議会に諮る）事前に与党

議員の皆様方と相談させて頂きました

がしかし無理だということでしたので、

違う形を考えないといけない・・・」旨の

答弁がありましたが、このような考え方

にこそ市民が不安や不満を募らせて

いるのではないか。つまり、議会では

なく自分たちの知らないところで市の

意志決定がされているのではないかと

いうことで市に対して、あるいは議会に

対しての不信感が生じるのではないか

と危惧します。 

   どのような方向で決定するにしろ、や

はり意思決定は市民に開かれた議会

で議論して出すべきだろうと考えます。   

このことについての認識をお伺いしま

す。 

 

１．法令遵守義務については地方公務員

法第 32 条で法令、条例等の規定に従う

よう規定されています。 

①宮古島市庁舎等建設委員会条例に

ついて 

 ア.「宮古島市庁舎等建設委員会」に

ついては、旧平良市時代に庁舎や中

央公民館、総合体育館等の建設に関

し、広く市民の英知を集めて審議する

必要がある、ということで条例が制定さ

れ現在は宮古島市に引き継がれてい

ます。大型の公共施設が次々と計画さ

れていく現在、この委員会において 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

25 ７番 
國仲昌二君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．職員の市民への対応につ

いて 

 

 市民の英知を集めることこそ重要だと

考えますが、宮古島市庁舎等建設委

員会を開催しない理由は何か伺いま

す。 

②職員の給与に関する条例について、

今年度の宮古島市職員採用候補者

試験案内をみると、行政職Ⅰは高等

学校を卒業した者又はこれと同等以

上の学力があると認められる者という

旨の受験資格が謳われております 

   以前は大卒を対象とした上級、短大

卒等を対象とした中級などがあり、職

員の給与に関する条例もそれに対応

しています。 

   ア.いつからいまのように初級のみで

の受験となったのでしょうか。 

   イ.試験案内では「８．給与について」

で採用時における概ねの給与額が

示されており、給与規則の初任給

基準表の試験区分「初任給」の額

と一致します。採用時の初任給は

この額と考えてよろしいですか。 

 

１．担当以外の職員が市民へ対応した時

の対応について 

  ①老朽化した施設への対応を市の複

数の部署に依頼したときのこと。 

   部署１）私の話を聞き、担当課を確認

し後日連絡するとのこと。後日連絡が

あり「担当は私ではない。別の課へ行

って欲しい」 

   部署２）私の話を聞き、担当部署は別

の庁舎にあるので、そちらへ行って欲

しいとのこと。 

   ア.なぜ、役所内で連絡し合って後日 
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４．防災について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．財産区について 

 

連絡させるという発想が出ないの

か。市民からすれば役所は一緒。

担当が違っても、話を聞いてから担

当に伝え対応するというのが市民

の立場に立った対応だと思います

がいかがでしょうか。 

 

１．宮古島市地域防災計画について 

  ①この計画は、災害対策基本法第 42

条の規定に基づき、宮古島市の地域

並びに市民の生命、身体及び財産の

保護を目的として宮古島市防災会議

が策定したものです。 

   ア.市長の認識としてこの計画は遵守

すべきものだと考えますか。 

   イ.防災計画では、災害対策本部を設

置したときは速やかに本部会議を

開催すると定めていますが、先の

台風８号の時は開催されましたか。 

   ウ.防災計画によると、災害警戒本部

設置時から 14 名の部長職を配備

することになっておりますが、先の

台風８号の時は配備しましたか。 

   エ.災害対策本部設置後、本部長は

市長をもって充てることになってい

ますが、その際、市長の日程等に

ついては災害対策本部が把握す

べきでしょうか。秘書が把握すべき

でしょうか。 

 

１．財産区からの用地購入について 

  ①私はこれまで、スポーツ観光交流拠

点施設の用地購入を財産区として

処理することに疑問を呈してきまし

た。実は宮古島市は平成８年度に 
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６．ふるさと納税について 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．コーラル・ベジタブル株式

会社について 

同じように財産区を県に売却してお

りますが、そのときの売却収入はど

のように処理されたのでしょうか、お

伺いします。 

 

１．ふるさと納税寄付金とふるさとまちづくり

応援基金について 

  ①ふるさと納税の使途を指定する場合

どのような事業に充てることができま

すか。 

  ②ふるさと納税寄付金とふるさとまちづ

くり応援基金の関連について教えてく

ださい。 

 

１．市からの助成金とその使途について 

  ①コーラル社は平成 25 年５月に市に

対し助成金の使途内訳を明確にして

要請書を提出し、６月定例会におい

て 3，000 万円の助成金を可決し、８

月に交付しております。そして年度末

に実績報告書が市に提出されており

ますが、助成金を要請したときの使徒

内訳と実績報告書の使途内訳が全く

違っています。にも拘わらず、市は検

査調書で「合格」としています。 

   ア.使途を明確にして議会で議論して

可決したものが実際には全く別の

使い方をされた。そして、それを合

格とした。これは議会を無視した行

為ではないのかお伺いします。 

  ②市の株の無償譲渡について 

   ア.地元マスコミによると先日の取締役

会で取締役の一人が体調不良で

退席し、納得がいかないとのコメン

トが報じられました。事前に意見を 
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８．学校区の変更について 

聞かない市の進め方に不満がある

ようですが、市の進め方に問題が

あったのではないでしょうか。 

③「債務保証人」と「６次産業化」につい

て、コーラル社の経営とは全く無関係

の一市民を本人の強い「債務保証人

差し替え要求」があるにも拘わらず、５

年以上の長期間にわたり「債務保証

人」にされていたという話があります。

その方の関わる法人は「アロエベラに

よる経済振興」を掲げ、宮古島市の同

意も得て国が進める「６次産業化」の

認定を沖縄で唯一取得し、事業化を

進めようとしましたが、「債務保証人」

のため、事業展開ができない状況に

なっています。そこで伺います。        

   ア.通常なら役員が引き継ぐべき「債 

務保証人」に５年以上も一市民が

なっていたのはなぜか。お伺いしま

す。 

     イ.「債務保証人」にされていたことで、 

      平成 26 年度、平成 27 年度の事業 

     申請ができない状況となり、まさに 

      市民の自由な事業展開や営業権を 

      奪うものです。このことについてどう 

      考えるのかお伺いします。 

     ウ.市は「6 次産業化」への意見書で 

      異議はないと回答しています。この 

      事業はコーラル社との連携による事  

      業となっていますが、今回の無償譲 

      渡後も連携は保証されるのか伺いま 

      す。 

１．学校区の変更と行政区（自治会）につ

いて 
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９．学校の統廃合について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ①学校区と自治会は密接な関係があり 

ます。今回の見直しは「幹線道路」や

「補助幹線道路」を境界として設定し

たようですが、全く自治会活動が考

慮されていません。「地域住民が主

体となって行う活動を支援する」とい

う施政方針との整合性が図れるよう

にもっと議論する必要があると考えま

す。当局のお考えをお聞かせくださ

い。 

１．統廃合の進め方について 

  ①今回の宮原小の鏡原小統合は、来

間中の下地中統合と同様、市の計

画を強引に進める手法です。学校の

統廃合は本来は地域の子供たちの

ことを地域住民自ら考え、地域住民

同士が議論して結論を出す。それが

市民主権の行政の進め方だと考えま

す。当局の見解を求めます。 

 


